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第３回コミュニティ・スクール運営協議会 

 

  

 

 

 

 

 
令和５年１１月１６日（木） 

浜松市立白脇小学校 会議室 



第 ３ 回 白脇小学校運営協議会 

令和５年１１月１６日 

13：30～15：15 

会議室 

 

開会 開催要件（委員の過半数の出席）確認  ＜司会：河口、記録：植田＞ 

１ 会長挨拶 

 

   

２ 校長挨拶 

 

 

３ 議長の選出（出席した委員の中から互選 ※前回選出済のため確認）  

 

 

４ 前回会議録確認 

 

 

５ 熟議 ＜議長：田口会長＞ 

（１）学校評価について 

 

 

 

（２）持続可能な CS ボランティアの体制について 

 

 

 

 

６ 報告  ＜司会：河口、記録：植田＞ 

 

 

７ 連絡  

（１）次回 令和６年１月３１日（水）１３：１５～１５：００ 会場：会議室 

（２）次回の議長の選出 

 

 

閉会 

 



学校評価（中間）
について

第3回白脇小学校学校運営協議会
令和5年11月16日
白脇小学校 会議室



学校評価アンケートについて

学校評価を通して、今後の教育活動に成果や課題を
反映していき、よりよい教育活動を目指す一助とす
る。（PDCAサイクルでの実施）

児童・教員対象に、タブレット端末を利用して年間
２回実施（夏季、冬季）

保護者・学校運営協議委員対象に、さくら連絡網を
利用して年間１回実施（冬季）
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１．学校は楽しい。

２．自分のことを大切にしている。

３．相手の気持ちを考えて行動している。

４．自分で決めためあてに粘り強く取り組んでいる。

５．誰とでも協力して活動に取り組んでいる。

６．「あたたかい聴き方・やさしい話し方」ができている。

７．困ったことや悲しいことを話せる人がいる。

８．働くことの大切さが分かり、係や当番活動（、委員会活動）に取り組んでいる。

９．勉強が分かる。

１０．「目を見て・笑顔で・明るい声で」あいさつをしている。

１１．自分や友達の安全に気を付けて生活している。

１２．先生は、いろいろな話を聞いてくれる。

１３．家の人に、学校の出来事を話している。

１４．家の人に、将来の夢や希望について話をしている。

１５．家の人に、頑張りたいことや頑張っていることについて話している。

１６．命は大切なものだと思っている。

１７．道徳の授業をまじめに受けている。

１８．相手が嫌がること（いじめ）は、してはいけないと思っている。

R5夏季 児童アンケート

そう思う だいたい

そう思う

あまりそう

思わない

そう

思わない



児童アンケート結果について
【「目を見て・笑顔で・明るい声で」あいさつ
をしている。】
→先生方からも課題に挙がっています。あいさつの意
味について子供たちと話し合うなどの活動も有効で
す。

⇒あいさつ運動の実施
朝会での呼び掛け
委員会からの呼び掛け



朝会



あいさつ運動



児童アンケート結果について
【困ったことや悲しいことを相談できる人がい
る。】
→「先生になら話そうかな。」と思える関係づくりを
目指したいです。

⇒生活アンケートの実施
⇒面談を行い、子供たちの
困り感に寄り添う機会を作っている。



児童アンケート結果について
【自分のことを大切にしている。】【命は大切な
ものだと思っている。】【相手がいやがること
（いじめ）はしてはいけないと思っている。】
→先生方の記述アンケートにもありましたが、自己有用感
や自己効力感が持てない児童と予想されます。教師の関わ
りも大切になってきます。

⇒いじめについて考える集会（６年生→全校へ）
生活アンケート、いじめアンケートの実施



いじめについて考える集会



運動会での自己有用感・効力感



地域とともにある学校づくり
学校教育目標

自立するすこなやかな白脇の子
～たくましく しなやかな子～

第３回白脇小学校 学校運営協議会

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
　令和5年度から、本校でもコミュニティ・スクールを導入しました。浜松市のCSは、学校運営に保護者・地域住民の声を積極的に生かし、地域と一体となって、学校運営の改善や児童生徒の教育活動の充実を図ることができる仕組みです。　この活動で重要なことは、前回ご承認いただき、先ほども校長が示した学校運営の基本方針に基づき、地域、家庭、学校がビジョンを共有しながら協働していくことです。



今日の熟議のテーマ

持続可能な
ボランティアについて

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
　今日はCSのメインの活動の一つである「学校支援活動」の実現のために、その具体的な支援の手段や方法を熟議していただきたいと思います。支援活動を大きく2つに分けて考えていただきたいと思い、テーマを二つに設定しました。＊１つ目は、教育活動における児童支援策について２つ目は安全面・防災面から考えられる児童への支援策についてです。



１.教育活動における
児童への支援策について
①学習のサポート
②ゲストティーチャー
③地域学習・体験学習
④教育環境の整備

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
　では、さっそく1つ目の教育活動における児童への支援策について説明します。レジュメの最後から2枚目「R4活動実績及びR5活動計画をご覧ください。CSの支援活動に結び付けられることができそうな、本校の令和4年度の活動実績と令和5年度の活動実績、それからCSが早いころから設置されている他校の例を一覧にしてあります。この表ではわかりにくいと思いますので、教育活動へ支援策を＊①学習のサポート②ゲストティーチャー③地域学習・体験学習④教育環境の整備の4つに分類し、その具体例と成果を説明します。



①学習のサポート
課題解決に向けて粘り強く考える子を目指して

アサガオリースづくり・・・２４名参加
アサガオ支柱たて、アサガオリースづくり

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
①学習のサポートですグランドデザインにある、課題解決に向けて粘り強く考える子を育成するためには、成功体験の蓄積が大切であると考えます。失敗は成功の基とは言いますが、今の子供たちは失敗に非常に弱いです。一人一人のニーズに対応し、学習のユニバーサル化を実現するためには、少しでも多くの大人の手が必要になります。考えれる活動としては、ミシンの使い方、調理実習の見守り、児童が唱える九九の確認、書初めの授業補助、アサガオリースづくりなどがあります。　今年は、さっそく1年生がアサガオの種まき、アサガオの支柱立てのボランティアを募ったところ、種まきには30名、支柱立てには25名の参加がありました。



５、６年家庭科
課題解決に向けて粘り強く考える子を目指して

ミシンボランティア・・・４２名参加

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
①学習のサポートですグランドデザインにある、課題解決に向けて粘り強く考える子を育成するためには、成功体験の蓄積が大切であると考えます。失敗は成功の基とは言いますが、今の子供たちは失敗に非常に弱いです。一人一人のニーズに対応し、学習のユニバーサル化を実現するためには、少しでも多くの大人の手が必要になります。考えれる活動としては、ミシンの使い方、調理実習の見守り、児童が唱える九九の確認、書初めの授業補助、アサガオリースづくりなどがあります。　今年は、さっそく1年生がアサガオの種まき、アサガオの支柱立てのボランティアを募ったところ、種まきには30名、支柱立てには25名の参加がありました。



学習ボランティアの活用により、
期待される効果

①子供一人一人のニーズに応じた学習となる
②保護者の学校や地域に対する理解が深まる
③保護者同士や地域との人間関係が深まる



一人一人の話を聞いたり、
一人一人をそれぞれ見守った
りすることが大変だと思った。
先生や子供をフォローするこ
とができてよかった。

実習ある授業は早い段
階でボランティアが入る
と、個人差を埋められる
と思った。

先生一人では目が行き届
かない面をサポートするこ
とができ、子供にとっても
先生や親にとってもよかっ
たと思う。

①子供一人一人のニーズに応じた学習となる

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
保護者の方は自分のお子さんだけでなく、周りの子にも目を向け、種をまくときの児童の支援はもちろん、ごみを集めるなど教師の支援もしてくださいました。＊そのかいあって、今年はアサガオ博士の指示通り、5個まいた種が全て発芽している植木鉢がとても多かったです。　また、保護者からは「自分の子だけでなく、学級の様子を知ることができよかった」「学習の様子が分かり、親子の会話が増えた。アサガオの様子を毎日話してくれます」など、学校の様子を知ることができよかったという感想が多かったです。この他にも、間引きして持ち帰った苗を親子で大切に育てている」など、学校の教育活動のねらいを共有していただき、ともに子供に働きかけることにもつながっていると大きな成果を感じました。＊学習活動の支援は、



参加型なので参観会より
ずっと近い距離で自分の子や
友達の様子を知ることができ
た。家とは違うわが子の姿を
見ることができた。

担任の先生一人では大変だ
と思った。保護者が手伝うこ
とで、負担が減り、余裕を
もって授業ができるなら、ま
た手伝いに行こうと思った。

子供達の授業に取り組む
眼差し、ワクワク、先生の
工夫や準備、苦労を知るこ
とができ、嬉しくて楽し
かった。

②保護者の学校や地域に対する理解が深まる

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
保護者の方は自分のお子さんだけでなく、周りの子にも目を向け、種をまくときの児童の支援はもちろん、ごみを集めるなど教師の支援もしてくださいました。＊そのかいあって、今年はアサガオ博士の指示通り、5個まいた種が全て発芽している植木鉢がとても多かったです。　また、保護者からは「自分の子だけでなく、学級の様子を知ることができよかった」「学習の様子が分かり、親子の会話が増えた。アサガオの様子を毎日話してくれます」など、学校の様子を知ることができよかったという感想が多かったです。この他にも、間引きして持ち帰った苗を親子で大切に育てている」など、学校の教育活動のねらいを共有していただき、ともに子供に働きかけることにもつながっていると大きな成果を感じました。＊学習活動の支援は、



子供たちや他の保護者と顔
見知りになり、行事や学童に
行ったときに声を掛けたり、
掛けられたりという交流が生
まれた。

夏休みに水やりに行くこと
で、子供が地域や学校の一員
であると自覚したようです。

先生以外の大人が学校で
お手伝いをすることで、学
校と地域がつながりやすく
なって、皆で子供を見守り
連携が取りやすくなる。

③保護者同士や地域との人間関係が深まる

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
保護者の方は自分のお子さんだけでなく、周りの子にも目を向け、種をまくときの児童の支援はもちろん、ごみを集めるなど教師の支援もしてくださいました。＊そのかいあって、今年はアサガオ博士の指示通り、5個まいた種が全て発芽している植木鉢がとても多かったです。　また、保護者からは「自分の子だけでなく、学級の様子を知ることができよかった」「学習の様子が分かり、親子の会話が増えた。アサガオの様子を毎日話してくれます」など、学校の様子を知ることができよかったという感想が多かったです。この他にも、間引きして持ち帰った苗を親子で大切に育てている」など、学校の教育活動のねらいを共有していただき、ともに子供に働きかけることにもつながっていると大きな成果を感じました。＊学習活動の支援は、



どこまで手を出してよいの
か、出しすぎてないか戸惑い
があった。事前にもう少し詳
しく内容を教えてほしい。

自分が身につけたものが役
立つのはありがたいと感じた。

普段はあまり会話がないが、
種の蒔き方から世話の仕方ま
で教えてくれた。親子で水や
りに参加し、コミュニケー
ションをとることができた。

④その他

支援 協働

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
保護者の方は自分のお子さんだけでなく、周りの子にも目を向け、種をまくときの児童の支援はもちろん、ごみを集めるなど教師の支援もしてくださいました。＊そのかいあって、今年はアサガオ博士の指示通り、5個まいた種が全て発芽している植木鉢がとても多かったです。　また、保護者からは「自分の子だけでなく、学級の様子を知ることができよかった」「学習の様子が分かり、親子の会話が増えた。アサガオの様子を毎日話してくれます」など、学校の様子を知ることができよかったという感想が多かったです。この他にも、間引きして持ち帰った苗を親子で大切に育てている」など、学校の教育活動のねらいを共有していただき、ともに子供に働きかけることにもつながっていると大きな成果を感じました。＊学習活動の支援は、



学校支援コーディネーター
学校運営協議会での話し合いを受け、学校運営に
必要な支援をするために、学校と地域をつなぐ

・学校支援ニーズの把握
・地域の教育資源（人材・施設等）の情報集約（情報収集、人材の募集、
登録、リスト作成等）

・学校へ地域の教育資源についての情報提供等
・地域との連絡、調整、ボランティア実施補助等

・地域の人材をよく知っている人
・学校教育に理解があり、学校の実情をある程度知っている人
・コミュニケーションスキルの高い人

プレゼンター
プレゼンテーションのノート
もう一つ私から学校支援コーディネーターについて説明させていただきます。今説明した支援をとりまとめてくれる役が、学校支援コーディーネーターです。本来学校支援コーディネーターがいたならば、今日の学校運営協議会での話し合いを受け、必要な支援をするために、学校と地域をつなぎ支援の実践へと移っていきます。例えば学校から「ミシンボランティアをお願したい。」と要請があった場合、レジュメ最終のページにあるような募集用紙で、保護者や地域の方に参加を募ります。そしてリストを作成し、バランスよく人数調整をし、ボランティアに活動日時等詳細を知らせるなど、ボランティア実施の調整をします。ま



学習支援ボランティア　３つの目的
　①子供一人一人に支援の手が行き届き、充実した学習となる。
　②子供たちや学校への理解や共感を深め、学校と保護者、地域がつながる。
　③保護者同士や地域との人間関係が深まる。

ボランティアアンケート回答人数
１　CSボランティアに参加したか。
　　　　　参加した　　　１２５人　　　　　参加しなかった４５６人

２　何のボランティアに参加したか。
　①１年アサガオ種まき　　　　２９人　　　　　⑤２年夏休み水やり　　４８人
　②１年アサガオ支柱たて　 　２５人　　　　　⑥５年家庭科　　　　　　３２人
　③１年アサガオリースづくり　２４人　　　　　⑦６年家庭科　　　　　　１０人
　④１年球根植え　　　　　　　　２３人

１年 子どもたちのお手伝いが出来て良かったです。

１年
学校教育に携わる事が出来るのはとてもいい経験だとかんじました。子供達の取り組み方なども見たり話を聞いたり出来るし、
先生の目が届かないところのフォローも出来るのは子供たちにとってもいいのかなと思いました。

１年

保護者が手伝うことで先生方の負担が減り余裕を持って授業ができるならまた手伝いに行こうと思いました。5年生の家庭科の
授業も１回目行くのを忘れていたので２回目に参加しようと思いましたが子どもが前回誰も保護者来なかったから来なくていいと
言われたので参加しませんでした。

５年

裁縫の指導は先生お一人では負担が大きいということに気づきました。

子供たちの手助けが出来て良かったです。

５年

玉留めのやり方等、自分が習ったやり方と現在の指導方法が違ったので少し戸惑いました。こんなやり方で指導しています。と
いうのを事前に知らせてもらえると、子ども達のお手伝いがスムーズかなと感じました。子どもによって進み具合がだいぶ差が
あったように感じました。実習がある授業は早い段階でボランティアが入ると個人差が埋められるかなと思いました。クラスの普
段の様子を覗くことが出来て良かったです。

５年

裁縫が得意ではないのですが、とても楽しかったです。役に立たないかも…とも思いましたが、微力ながらお手伝いでき、とても良

い経験ができました。

５年

どこまで手を出して良いのか出しすぎていないのか?が戸惑もありましたが楽しかったです。家庭科だったのでもう１時間あったら

いいなぁとも思い…。参加した日は2人だけだった事にびっくりしました。参観会や運動会では、沢山の保護者を見かけるのにとも

感じました。
　低学年の方が参加者が多いのかな?とも感じました。

６年

参観会と違い、先生1人では目が行き届かない部分をサポートする事が出来て子供にとっても、先生や親にとっても良

かったと思う。楽しかったです。

１年

子供達の様子が見れて嬉しかったです。授業参観とはまた違った一面が見れて新鮮でした。写真も撮らせてもらえたら

嬉しいです。貴重な機会をありがとうございました。

１年
学校での子供達の様子を見ることができて良かったです。

１年
こどもたちの、取り組む眼差しや、ワクワク、先生方の工夫や準備、ご苦労やを少しでも知れて、とても嬉しく、楽し

い時間となりました！

１年

楽しそうに取り組む子どもたちの様子は見られて良かったですが、参加する親御さんが少なく、子どもに恥ずかしかったと言われ
て、次の参加をやめたこともありました。たくさんの方が参加すると参加もしやすくなりそうです。とくに低学年のうちは時間が許す
限りは参加はしたいとは思っています。

１年
子供たちの様子が見られて楽しかったです。

１年 子供たちの様子や先生方の大変さがわかり、とてもいい体験になりました。

１年 子供の様子や友達との関わりを見れて、とてもいい機会でした。

①子供一人一人に支援の手が行き届き、充実した学習となる。

②子供たちや学校への理解や共感を深め、学校と保護者、地域がつながる。



１年

子どもたちと話ができて楽しかったです。一人一人の話を聞いたり、一人一人をそれぞれ見守ったりすることが大変だ

なと思ったので、先生方は毎日忙しくて大変だろうなと思いました。

１年

子供の活動も見れたし、今まで関わった事がない子とも交流が取れて、クラスにこんな子がいるんだって知る事ができ

た

１年

難しい作業ではないので、参加しやすいです。何より我が子の様子が見れた事と子供が喜んでくれたので、今後も子供

が望む限り参加しようと思います。

１年 教えることの難しさを知りました。

１年

子供達の様子が直に感じられて良かったです。先に作業が終った子達がまだの子を手伝ってくれたりと、子供達同士もまわりを
気遣っていて、素敵でした！先生以外の大人が学校や教室に入って一緒に授業をお手伝いすることで、学校と地域がつながり
やすくなって、皆んなで子供を見守れて、必要があれば連携をとる。ということがしやすくなると感じました。

１年

子供の、普段は見られない学校での様子を見ることができ、また一緒に何かをやる機会になってとてもよかった。

ただ、どこから手を出すのか、どこまで子供達を見守るのか、匙加減が難しかった。

１年 子どもたちが一生懸命活動する姿を間近で見れたので良かった。また機会があれば参加したいと思った。

１年

子供たちの様子を間近で見たり、子どもの友達とも関わったりお手伝いできたりして楽しかったです。自分自身も勉強になりまし
た。今後も参加できる機会があれば参加させていただきたいです。外でのボランティアの際には自身のやお友達の写真を撮って
いるお母さんもいたのでその辺りの事前説明をもう少ししていただけたらと思いました。

１年
家庭とは違った子供の一面を見ることが出来た。また、学校での教育面も良い面で見ることが出来たのでよかった。

１年 子供たちが気軽に声をかけてくれ、少しですが協力できてよかったです。

１年

普段学校の様子をあまり話してくれることが少ないが、実際に一緒に活動したことで体験を共有でき有意義な時間を過

ごすことができました。他の参加できなかったボランティアの際にも、子どもの友達の保護者から活動の様子を聞くこ

とができた。

１年 子供達はちゃんと話しを聞いて意欲的に活動しているようにみえた。ボランティアへの説明が事前にあるとありがたいです。

１年 子供たちの関わりを見ることができて、とてもよかったです。

１年

少しの時間でしたが、お友達のお母さんとはいえ、大人相手でも思っていたより、子供たち側からたくさん話しかけてくれたり、話
を聞いてくれたり、とても楽しく参加できました。

１年

こどもたちと直接触れ合うことができ、とても楽しい時間を過ごさせていただきました。親の前とはいえ、家とは少し違う我が子の
姿を見ることができ、またお友達との会話を聞くことができ嬉しかったです。また機会がありましたらぜひ参加したいと思っていま
す。

１年

学校での子供の様子をうかがえることができて大変ありがたい機会を設けていただけたと思いました。参観会よりも参加型なの
で、より近い距離でクラスでの子供やお友達の様子を知ることができました。個人的には今後、もっと機会を増やして頂けたら嬉
しいと思います。是非、参加させて下さい。

１年 子供の様子が見れ良かった。

１年

参観会よりも、ずっと子どもたちに近く、一緒に授業をうけているという感じで、新鮮な気持ちでした。また、先生一

人ではなかなか大変ではないかなと思うことが多かったので、予定が合えば、また参加したいです。

２年 子どもの学習に参加できて楽しかったです。

２年
1年生のボランティアでは、子供たちの様子が見れて楽しかったです。2年生のボランティアでも、一緒に活動出来る様

なボランティアがあると嬉しいです。

５年
子どもの学校での様子が分かって良かった。

５年

楽しかったです。

子供達の様子が見れて良かったです。

５年

子供たちの授業の様子が分かったのが良かった。困ってる時に声をかけてくれる子、困ってることを言い出せない子な

ど色々な子がいることが分かった。子供たちの成長の役にたてれるのなら、また参加したいです。

５年 普段見ない授業中の顔を側で見れて良かったです。

５年

我が子はもちろんですが、クラスメイトの頑張っている姿を見て、大人の自分もやる気をもらいました。また、子供に

教える機会がないので、良い経験になりました。ありがとうございました。

５年 とても楽しかったです。先生の大変さ、子供達の素直さを身近に感じられて、とても良い時間でした。

５年

普段、見られない学校での娘の姿が見られて、色んな意味で安心しました。他のお母さんとも交流ができて良かったです。担任
の先生だけでは、生徒全員を見ることは不可能だと感じました。今後も機会があれば参加したいです。



５年

普段の参観会では教室の後ろから見るだけだが、ボランティアとして授業に一緒に参加する事で、子供達ひとりひとりと交流する
事ができた。娘が日常的に過ごしているクラスの雰囲気や環境を肌で感じる事ができ、とても良い経験となった。娘もとても喜ん
でくれたので、また都合が合えば参加したい。

５年 先生が1人で全員をみるのは大変だろうなと思いました

５年
緊張している授業参観と違い、リラックスしている子どもたちの様子が見られてよかったです。有給休暇を取得できるような日程
であれば、また参加したいと思っております。

５年 子供達の関わりをよく見ることができてとても良かったです。

５年
子どもたちの学習に関わることができ、楽しかったです。普段あまり見られない自分の子どもの活動の様子も見れて、良かったで
す。機会があればまたぜひ参加したいと思います。

５年
普段の子供たちの様子、関わりを見ることができて、とてもいい経験になりました。

また、ぜひ参加したいと思いました。

６年

普段の子供達の授業風景や、身近に関われた事が良かったです。

子供達も、いろいろ聞いてきてくれました。

６年

子供達の様子が見れて嬉しかったです。授業参観とはまた違った一面が見れて新鮮でした。写真も撮らせてもらえたら

嬉しいです。貴重な機会をありがとうございました。

６年

授業参観は様子を観るですが、ボランティアに参加させていただき、子どもたちの中に入って一緒に考えたり取り組む

ことができ肌で感じることができました。普段に近い姿を見ることができてよかったです。

６年

このご時世なかなかクラスの状況を知る事ができないので良い機会で参加できて良かったです。年に２〜３回位あれば

色々な保護者が参加できるのかなって思いました。

ありがとうございました。

６年
あまりお役には立てませんでしたが、子供達と一緒に授業に参加できて楽しかったです。授業参観とは全然違って、一

緒に作業するのは大人もいい経験になると思いました。

６年

子供たちのいきいきとした顔を見れてとても楽しかったです。

今後もこういう機会があれば絶対参加します。

６年

子どもたちと触れ合えて楽しかったです。予定が合えばもっと参加したかったです。強制ではなくてボランティアなの

は良いと思いました。

１年

他の児童さんと顔見知りになり、行事や学童に行った際に声を掛けたり掛けられたりという交流ができるようになって良かった。
また機会があれば参加したい。

１年

授業の活動の中でだけでなく、グランドから教室の移動時間や、ちょっとした待ち時間に自分の子供とお友達との関わ

り方が見れたり、クラスの保護者の方とラフに話す機会が得られ、参観会とは違う面があったので行って良かったで

す。

１年 同じクラスのお友達や、保護者とも交流ができ、とてもいい機会となった。

２年 子供が地域や学校の一員であると自覚したようです。また植物を大切にする気持ちも見られて良かったです。

５年

子どもと先生の関係が見られて良かったです。子どものお友達とも交流できて楽しかったです。同じクラスの保護者さんとも知り
合いになれて良かった。5年生の家庭科（縫い方、ミシン）の授業だったのですが、「事前に教科書の◯ページをやります」みたい

なことを伝えてもらえたら、親も予習できたかなと思いました。

２年 夏休みの中の水まきでしたが子供にいろいろな植物名前など教えてもらえました。

２年 しっかりやらないとと思いながら参加しました。

２年 とても良い体験ができました。

２年

兄弟で私も一緒に朝早い時間から行かせて頂きましたが、お野菜の様子やクラスみんなの為に自分達で行動することの

大切さを学べたと思います。夏休み中に何か予定があると規則正しくなるのでとてもありがたいです。朝からの自転車

で気持ちが良く身体を動かすこともできました！

２年
大きなバッタも見つけたりホースでの水やりをしてとても楽しそうでした。

２年

子供と一緒に夏休みに水やりに参加しました。「夏の暑い時には、植物も水が沢山必要なんだよ」と話しながら水をあ

げたりして、コミュニケーションを取ることができました。子供の学校の事に親も参加するというのは、子供にとって

嬉しい事ではないかと思います。

２年 何処に水をあげてよいか分かりにくかった

③保護者同士や地域との人間関係が深まる。

④その他



水やりは、子供と話をしながら学校に来て、夏休み家にいる事が多かったので、子供も私も気分転換になった。家庭科は、子供
たちに触れあえて、クラスの様子が少し見えたので、楽しい時間を過ごせた。

２年 子供と楽しく水やりができました。その時に学校の話をしてくれて、いいコミュニケーションの時間になったと思います。

２年

参加希望を出しましたが、当日は雨が降り実際にはやらずに済んでしまったので、参加したとは言えないかもしれませ

ん。しかし、やる気はあったので、今後も積極的に色々なことを経験できたらいいと感じています。

２年

夏休みでしたので、家族で参加させていただきました。子供と一緒に作業をしました。平日などでも色々なボランティ

アを募集していただけたら気軽に参加できるのでは？と思います。

２年

家族で歩きで学校まで行き、花壇への水やりをしました。

休みの学校へ入るのも新鮮で幼稚園児の弟妹も喜んでいました。家族でお散歩がてら楽しかったのでまた、あればやり

たいなと思いました。

２年 夏休み期間でしたが、都合の良い日を選んで参加できたので気軽に参加できました。

２年 雨で水撒きできなかったです。

２年 駐車場がないのが不便

２年 様々な保護者がいるかと思いますので、学校が負担でなければ良い取り組みだと思います

２年

一緒に水やりを行ったときに、水を撒きながら種の植え方から、成長過程まで詳しく話をしてくれました。家ではそこ

まで詳しいことを話さなかったので子供から話を聞ける時間にもなって良かったです。

２年 ふだんの子供達の様子がみれておもしろかったです。また、自分の身につけたものが役立つのもありがたいと思いました。

２年 子供と一緒に水やりをやる予定でしたが、子供が別の用事が入り自分だけでやったので、残念でした。

２年 西側の正門から入って、東側をぐるっと回って南側に行くのが、ちょっと大変でした。

２年 夏休みに学校に行く。という、いつもとは違う経験ができて楽しいと思いました。

５年

学校側からやってほしいことがよく分からなかった。どんな風にやってほしいなど具体的な説明や趣旨がもっと分かる

といい。

６年
カバンを楽しく作ってきました
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